



Le trésor caché du lac Alaotra



Histoire écrite par Catherine Rhiat

Septembre 2017

Jonah et ses parents habitaient dans une grande ville de Madagascar. Durant les vacances, ils aimaient se rendre dans leur famille qui habitait près du lac Alaotra.

Jonah attendait toujours ces moments car il aimait aller au lac avec son cousin Toky pour observer la nature. Ils fabriquaient de petits bateaux qu'ils faisaient naviguer sur l'eau.

Un jour, alors qu'ils allaient au lac, ils ont vu de grandes flammes. Toky lui a expliqué que, pour circuler plus facilement sur le lac et pour cultiver le riz, les gens brûlaient les roseaux et les papyrus. Jonah était triste de voir un tel spectacle, de voir s'envoler en fumée son aire de jeu favorite. Alors qu'il s'approchait des flammes, il a entendu une voix qui criait "au secours... je suis prisonnier des flammes.... venez me délivrer".

Il a demandé à Toky s'il entendait quelque chose mais Toky lui a répondu que non. Jonah entendait toujours cette petite voix et sans attendre, il s'est élancé dans sa direction. Il s'est approché des flammes et a enlevé son tee-shirt. Il l'a trempé dans l'eau et avec son tee-shirt mouillé, il éteignait les flammes. Il progressait rapidement.

C'est alors qu'il a vu un bandro, ce petit lémurien qui vivait sur le lac. Jonah a redoublé d'efforts et est arrivé rapidement jusqu'à lui. Il l'a soulevé et l'a serré dans ses bras. Le bandro avait les poils roussis. Il était exténué mais il a réussi à murmurer à Jonah que sa famille était en danger et qu'il fallait la sauver.

Jonah a crié à Toky : "J'ai sauvé un bandro!... D'autres sont en danger. Va vite chercher de l'aide au village !"

Toky est parti en courant au village tandis que Jonah et le bandro avançaient dans l'enfer des flammes. Le bandro s'agrippait à Jonah et Jonah mouillait sans cesse son tee-shirt pour éteindre les flammes qui les entouraient.

Les villageois, des Sihanaka ("ceux qui errent dans les marais") sont arrivés rapidement.

L'union faisant la force, ils ont réussi à éteindre le feu.

Le bandro a désigné à Jonah un endroit où l'on pouvait voir un nid. Jonah s'est approché et a vu dans ce nid la famille du petit bandro terrorisée.

La famille du bandro courageux a été sauvée grâce à Jonah qui a bravé le danger et grâce aux villageois qui l'ont aidé.

Le bandro les a tous remerciés et il a murmuré à l'oreille de Jonah le secret que lui contaient ses ancêtres "le monde est très grand mais les bandros ne vivent qu'à Madagascar, sur le lac Alaotra. Les bandros sont le trésor caché du lac Alaotra".

Jonah a été touché par cette confiance. Il a compris qu'il était urgent que les malgaches cessent d'allumer des feux sur les bords du lac et qu'ils protègent les bandros.

Il l'a expliqué aux villageois et leur a fait comprendre que si rien n'était fait, les bandros disparaîtraient rapidement du lac Alaotra et de la Terre entière.

Les villageois ont décidé d'interdire les feux de roseaux et de protéger les bandros.

Jonah leur a suggéré aussi de faire découvrir le lac Alaotra et ses bandros aux malgaches des autres régions et aux étrangers. L'écotourisme autour du lac Alaotra était né.

Depuis, les villageois constatent que des touristes viennent du monde entier pour voir ces animaux uniques au monde.

Et grâce aux bandros, ils vivent mieux. En plus de l'hôtel et des restaurants, les touristes payent les services d'un piroguier pour les emmener voir les bandros et d'un guide pour leur expliquer le mode de vie de ces petits lémuriens. Et ils achètent des cadeaux fabriqués par les villageois.

Quant à Jonah, il consacre sa vie à ces petits bandros et à tous les lémuriens. Il a créé avec d'autres scientifiques une association : le GERP de Madagascar pour protéger les lémuriens et leur habitat.

Et depuis, Jonah parcourt le monde en déclarant "Les touristes ne viennent pas à Madagascar pour voir des lémuriens morts et des forêts vides !". Il fédère des personnes sur l'île et sur la planète pour protéger les lémuriens et la biodiversité malgache, les trésors verts de l'île rouge.



Association pour la Sauvegarde des Lémuriens de Madagascar

